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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Школам поселков Усть-Порт и Караул присвоены имена выдающихся таймырцев 
Согласно распоряжениям Правительства Красноярского края от 6 мая 2020 года 

Караульской средней школе-интернат присвоено имя Ивана Николаевича Надера, Усть-
Портовской средней школе – Любови Прокопьевны Ненянг. 

С инициативой таким образом увековечить память выдающихся земляков выступили 
Почетные граждане Таймыра. Занимались данным вопросом специалисты управления 
образования районной администрации, которые, в свою очередь, руководствовались 
патриотическим проектом Общероссийского народного фронта «Имя героя – школе». 
Символично, что данная работа завершилась в Год памяти и славы. 

Основная цель проекта – через механизм присвоения российским школам имен 
выдающихся соотечественников развивать у учащихся интерес к более глубокому изучению 
истории и культуры своей страны, формировать у них высокие моральные ориентиры на 
основе выдающихся поступков конкретных людей, развивать у них мнение о России как 
стране Героев.   

«Таймыр» 
 
"Роснефть" начала поисково-разведочное бурение в проекте "Восток Ойл" на Таймыре 

"Роснефть" начала поисково-разведочное бурение в рамках проекта "Восток Ойл" на 
Таймыре, заявил глава "Роснефти" Игорь Сечин на встрече с президентом Владимиром 
Путиным. Фрагменты встречи показал телеканал "Россия 24". 

"Восток Ойл" — перспективный проект, который сможет выдать на рынок новые объемы 
нефти, отметил Сечин. На баланс проекта переведена лицензия на Западно-Иркинский 
лицензионный участок. 

"Восток Ойл" включит в себя месторождения Ванкорского кластера "Роснефти", участки 
Пайяхской группы "Нефтегазхолдинга" Эдуарда Худайнатова и Восточно-Таймырские активы 
"Ермак Нефтегаза" (СП "Роснефти" и британской BP). 

Таким образом, "Роснефть" и "Нефтегазхолдинг" начинают освоение российского 
Заполярья. 

"Восток Ойл" создаст 100 тысяч новых рабочих мест. В рамках проекта построят 15 
промысловых городков, 2 тысячи км магистральных и 7 тысяч внутрипромысловых 
трубопроводов, три аэродрома, два морских терминала, железные дороги, 2,5 ГВт 
электрогенерации. 

Танкеры начнут перевозить по Северному морскому пути (СМП) свыше 100 миллионов 
тонн углеводородов в год, добываемых на месторождениях проекта. Эти суда строят на 
первой в России судоверфи тяжелого гражданского судостроения — судостроительном 
комплексе "Звезда" в Приморском крае. 

Инвестиции в "Восток Ойл" превысят 10 триллионов руб., только на начальной стадии 
потребуются 2 триллиона руб. Общие запасы и ресурсы "Восток Ойла" оценивают в 37 
миллиардов баррелей нефтяного эквивалента (б. н. э.). 

Сечин также заявлял в возможном вхождении иностранного партнера в "Восток Ойл". В 
прошлом году зарубежные и российские СМИ писали о поездке в азиатские страны главы 
"Роснефти", в рамках которой он вел переговоры с различными компаниями в Японии, Китае, 
Индии и на Ближнем Востоке. В феврале Сечин заявил, что "Восток Ойл" может стать 
крупным международным проектом и что "Роснефть" работает в этом направлении с 
индийскими и западными инвесторами. 

Вести 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке действует масочный режим 
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12 мая Губернатор Красноярского края Александр Усс внес изменения в указ «Об 
ограничении посещения общественных мест гражданами (самоизоляции) на территории 
Красноярского края». 

Документ предписывает гражданам при нахождении в общественном транспорте и 
такси, на остановочных пунктах, при посещении организаций, деятельность которых не 
приостановлена в соответствии с федеральными и краевыми правовыми актами, 
направленными на предупреждение коронавирусной инфекции, использовать средства 
индивидуальной защиты органов дыхания. К таким средствам отнесены: лицевые маски 
одноразового использования, медицинские маски, ватно-марлевые маски, респираторы и 
иные их заменяющие текстильные изделия. 

Как в обращении к жителям региона отметил Губернатор края Александр Усс, 
обязательное использование масок при нахождении в закрытых помещениях и в 
общественном транспорте вводится по рекомендации главного санитарного врача в 
Красноярском крае. 

Кроме этого, гражданам необходимо соблюдать социальное дистанцирование — 
расстояние между людьми не менее 1,5 метра. 
 
Определён подрядчик для выполнения летних работ по благоустройству 

В рамках реализации программы «Формирование современной комфортной городской 
среды», по результатам электронных аукционов, определена подрядная организация, которая 
в летний период будет заниматься благоустройством дворовых территорий и городского 
общественного пространства. 
          Согласно заключённому муниципальному контракту с 15 июня текущего года 
специалисты ИП Малачинский А.К. приступят к проведению строительно-монтажных работ по 
благоустройству дворовых территорий домов №№35 и 37/2 на улице Щорса. На Щорса,35 
строителям предстоит провести планировку 1700 квадратных метров придомовой территории, 
заасфальтировать 675 квадратных метров её площади, установить скамейки, урны и 
светильники. На Щорса 37/2 объём планировочных работ составит более 1500 квадратных 
метров, асфальт будет положен на площади чуть менее 1100 квадратных метров. 
         Кроме этого, 12 мая с ИП Малачинский А.К. заключён контракт на благоустройство 
территории сквера Авиаторов, который разместится в районе здания №39 на улице Ленина. 
         В настоящее время подрядчик осуществляет мероприятия по закупке и доставке в 
Дудинку необходимого оборудования и стройматериалов. По условиям контрактов завершить 
благоустройство дворов и общественного пространства строители должны 31 августа 
текущего года. 
 
Комиссия по благоустройству проверила дудинские магазины 

12 мая рабочая группа под председательством заместителя Главы города Дудинки 
Янины Квасовой, совершила объезд и осмотр отдельно стоящих торговых объектов на 
предмет соблюдения предпринимателями правил благоустройства.  Комиссия, в состав 
которой вошли заместитель Главы города по правовым вопросам и правотворческой 
деятельности Дмитрий Иванов и специалисты комитета ЖКХ администрации города, 
зафиксировала на территориях, прилегающих к торговым объектам скопление большого 
количества снега и захламление мелким бытовым мусором.  

В результате выездного совещания владельцам четырех торговых объектов выписаны 
требования по устранению нарушений и приведению территорий в надлежащее состояние. 
Одному из собственников кафе также выдвинуто требование привести фасад здания в 
исправное техническое состояние. 

Кроме этого, комиссией было решено включить в план мероприятий обустройство 
новых автобусных остановок урнами для сбора мусора. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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Александр Усс: "Мы крайне заинтересованы в реализации программы 
реновации Норильска" 

Сегодня под председательством вице-премьера РФ Юрия Трутнева состоялось 
заседание Государственной комиссии по вопросам развития Арктики, на котором был 
рассмотрен проект программы реновации города Норильска. С тематическим докладом 
выступил Губернатор края Александр Усс и статс-секретарь – вице-президент ПАО "ГМК 
"Норильский никель" Дмитрий Пристансков. 

Глава региона отметил, что проблема износа жилищного фонда в северной столице края 
назрела давно. "Последний крупный многоквартирный дом в городе был сдан в 2002 году, 
строительство нового жилья не ведется. В ближайшие годы, если не принимать оперативные 
меры, порядка 30% жилья Норильска придет в негодность", – подчеркнул Александр Усс. 

Для решения назревшей годами проблемы в администрации Норильска разработан 
проект программы реновации жилищного фонда города до 2035 года. Документ направлен в 
Министерство РФ по развитию Дальнего Востока и Арктики (Минвостокразвития) и 
Министерство финансов РФ. 

Более четверти норильчан являются работниками "Норильского никеля" – 
градообразующего предприятия и крупнейшего налогоплательщика региона. Поэтому 
программа реновации – это не только вложение в человеческий капитал, сохранение 
социальной стабильности в городе и дополнительный импульс его развития. Она будет 
способствовать привлечению квалифицированных кадров на предприятие и развитию 
Арктической зоны края в целом. 

Проект программы предусматривает строительство нового жилья, капитальный ремонт и 
реконструкцию имеющегося жилого фонда, демонтаж аварийных жилых домов, 
строительство, реконструкцию и модернизацию объектов инфраструктуры – инженерной, 
транспортной и социальной, благоустройство общественных пространств. Жилые дома будут 
строиться с использованием эффективных современных технологий. 

По предварительным расчетам, общий объем финансирования программы реновации на 
15-летний период составит около 85 млрд рублей. С учетом значительного объема затрат 
"Норильский никель" планирует взять на себя 50% расходов  при условии, что 40% расходов 
примет федеральный бюджет – 40%, остальные 10% – Красноярский край и город Норильск. 

В случае реализации программы в течение 15 лет в Норильске планируется расселить 
более 9 тысяч семей из аварийного жилого фонда, а также переселить  норильчан, имеющих 
право и нуждающихся в переселении,  в регионы с более благоприятным климатом. 
Предполагается расселить 23 дома гостиничного типа и 20 пятиэтажных домов из 
газозолобетона. 

Кроме того, реализация программы сохранит порядка 92 тысяч занятых в экономике на 
всех предприятиях Норильска с учетом малого бизнеса, будет развиваться строительная 
отрасль, возможно будут создаваться от 200 до 350 новых рабочих мест в год. 

"Мы крайне заинтересованы в реализации программы реновации Норильска. Ведь это 
наш город, наша зона ответственности. Мы готовы принять активное участие в подготовке 
проектно-сметной документации и, разумеется, в реализации самой программы. Более того, в 
крае создан мощный строительный комплекс, который показал себя в подготовке XXIX 
Всемирной зимней универсиады. Почти все монтажно-строительные работы выполняли 
красноярцы. Нам бы хотелось найти этой рабочей силе новое поле деятельности", - пояснил 
Александр Усс. 

Юрий Трутнев поддержал проект реновации Норильска и поручил в течение трех недель 
представить план действий по реализации программы, согласованный Минвостокразвития, 
Минфином и Минэкономики РФ, Красноярским краем и ПАО ГМК "Норильский никель". 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" улучшил на 2020 год прогнозы по рынкам палладия и никеля 
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"Норильский никель" улучшил прогнозы по рынкам палладия и никеля в 2020 году, 
спрос на которые упал на фоне распространения коронавируса. 

Теперь "Норникель" ожидает баланса на рынке палладия вместо небольшого профицита 
в 100 тыс. унций, следует из презентации компании. Последняя оценка была опубликована 21 
апреля, а докризисный вариант предполагал дефицит в 900 тыс. унций. Годом ранее на 
рынке палладия был дефицит 400 тыс. унций. 

Спрос на палладий в этом году снизится, по оценкам "Норникеля", на 16%, до 9,2 млн 
унций, что вызвано 22-процентным спадом глобальных продаж автомобилей (до 70 млн 
штук). В том числе, спрос в секторе автокатализаторов упадет на 1,6 млн унций. Худший 
сценарий предполагает падение продаж автомобилей на 30% - до 60 млн штук. С другой 
стороны, растут загрузки палладия в автокатализаторы, что частично смягчает эффект 
падения продаж. В 2021 году, по расчетам "Норникеля", продажи автомобилей восстановятся 
на 16% - до 82 млн штук. 

Снижение спроса будет частично компенсировано проблемами с поставками 
платиноидов из Южной Африки, вызванными форс-мажором Amplats, проблемами 
энергопоставщика Eskom и локдауном в этой стране, считает "Норникель". Глобальные 
поставки скорректируются на 12% к прошлому году, составив 9,3 млн унций. 

Как только спрос начнет восстанавливаться, рынок палладия снова будет дефицитным, 
вернувшись в то состояние, в котором пребывал последние 7 лет, рассчитывает компания… 

ИА "Финмаркет" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Еще у 93 жителей Красноярского края выявлен коронавирус 
По официальным данным на 13 мая, в Красноярском крае всего зарегистрирован 1521 

лабораторно подтвержденный случай заболевания COVID-19 в 43 муниципальных 
образованиях края. Темп прироста за сутки составил 6,5%. 

По официальным данным на 13 мая, в Красноярском крае всего зарегистрирован 1521 
лабораторно подтвержденный случай заболевания COVID-19 в 43 муниципальных 
образованиях края. Темп прироста за сутки составил 6,5%. 

Как сообщили в оперативном штабе, за последние сутки в крае зарегистрировано 93 
новых случая заболевания коронавирусной инфекцией, из них: в Красноярске — 45, Северо-
Енисейском районе — 34, Сосновоборске — 3, Уярском районе — 3, Назарово — 2, 
Шушенском районе — 2, Железногорске — 1, Канске — 1, Зеленогорске -1, Минусинском 
районе — 1. 

За все время в крае выздоровело 425 человек (+50 за сутки), 15 пациентов скончались 
(+0 за сутки). 

Под наблюдением 1274 человека (+96 новых за сутки). Снято с наблюдения за 
последние сутки 92 человека. За все время было проведено 111 490 тестов на коронавирус, 
за последние сутки — 3242. 

НИА Красноярск 
 

Красноярскстат: уровень безработицы в крае в первом квартале 2020 года составил 
3,6% 

За этот период в регионе 53,5 тыс. человек не имели занятия, но активно его искали, 
поэтому в соответствии с методологией Международной организации труда 
классифицировались как безработные. 

По данным Красноярскстата, уровень безработицы среди мужчин немного выше, чем 
среди женщин – 4,1% и 3,1% соответственно. Отмечается, что сельское население страдает 
от безработицы сильнее, чем население городов: в сельской местности уровень безработицы 
составляет 4,6%, среди горожан - 3,3%. Доля молодежи до 25 лет среди безработных - 19,8%, 
лиц в возрасте 50 лет и старше – 20,1%. Средний возраст безработных составил 37,1 года. 
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Как сообщают аналитики, средняя продолжительность поиска работы 
безработными в первом квартале 2020 года составляла у женщин 9,3 месяца, у мужчин почти 
на треть меньше – 6,8 месяца.  

Что касается способо поиска работы, 57,4% использовали обращение к друзьям, 
родственникам и знакомым, 41,1% – использовали или помещали объявления в СМИ и 
Интернете, 32,1% – обращались в органы службы занятости населения. 

По данным агентства труда и занятости населения Красноярского края, численность не 
занятых трудовой деятельностью граждан, состоящих на учете в органах службы занятости 
населения, к концу марта 2020 г. составила 15,4 тыс. человек. Из них 12,8 тыс. человек имели 
статус безработного, в том числе, 9,8 тыс. человек получали пособие по безработице. 

Уровень официально зарегистрированной безработицы в процентах от численности 
рабочей силы на конец марта 2020 г. составил 0,9%. 

Статистика составлена Красноярскстатом по данным выборочного обследования 
рабочей силы в возрасте 15 лет и старше. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Число случаев заболевания коронавирусом в России превысило 242 тысячи 
В РФ за последние сутки зарегистрировано еще 10 028 заболевших коронавирусной 

инфекцией нового типа, сообщает оперштаб по борьбе с заболеванием. 
Всего по стране заражены 242 271 человек. Таким образом, суточный прирост по стране 

составляет 4,3%. Россия остается на втором месте по числу случаев коронавируса в мире. На 
первом месте по-прежнему США с 1,37 млн заболевших. За Россией следуют Испания (228 
тыс. случаев), Великобритания (227 тыс.), Италия (221 тыс.). 

Новые случае выявлены в 83 регионах, в Москве - 4703. Всего в столице 126 тыс. 
случаев заболевания.В Московской области 962 заболевших, в Петербурге - 435, в 
Нижегородской области - 271. 

За весь период скончались от COVID-19 2212 человек, в том числе 96 за последние 24 
часа. Выздоровели и выписаны 48 003 человека, из них 4491 человек - за последние сутки. 

 INTERFAX.RU 
 

Минздрав сообщил о достижении баланса между поступающими и выписанными 
пациентами с COVID-19 

Ситуация с поступающими в больницы и выписывающимися пациентами с 
коронавирусом стабилизировалась, система позволяет держать баланс, заявил глава 
Минздрава РФ Михаил Мурашко. 

"Сегодня развернутая медицинская сеть позволяет справляться (с борьбой с 
коронавирусом - ИФ). И как раз мы вышли на именно ту систему, которая позволяет держать 
баланс поступивших и выписывающихся пациентов из клиник", - сказал Мурашко 
журналистам. 

Министр отметил, что появились новые препараты, которые позволяют быстрее 
реабилитировать пациентов, лечить их на этапе тяжелого состояния. Также появились новые 
производственные площадки, которые закрыли дефицит в лекарствах. 

"Мы испытываем еще ряд проблем со средствами индивидуальной защиты, но уже не 
так остро", - добавил Мурашко. 

На днях он уже заявлял, что выписка и поступление больных коронавирусом в России 
сбалансировались, но, по его словам, о плато говорить пока рано. "Не надо говорить слово 
"плато" - оно успокаивающее, так активно на него ориентироваться. Но поступление 
пациентов и выписка сбалансировались", - сказал Мурашко на заседании президиума 
фракции "Единая Россия" 8 мая. 

INTERFAX.RU 
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Госдума приняла законопроект о "почтовом" голосовании 
В среду, 13 мая, Госдума на пленарном заседании во втором чтении приняла 

законопроект с поправками в избирательное законодательство, согласно которому может 
появиться возможность голосовать на выборах и референдумах по почте и дистанционно. 
Кроме того, подписи за кандидата с избирателей можно будет собирать при помощи портала 
"Госуслуги". 

Законопроект в первом чтении был принят в середине апреля. Изменения вносятся в 
статьи 37 и 38 федерального закона "Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации" . 

С использованием вышеназванной системы может быть собрано не более половины 
подписей избирателей от числа необходимых. Также для исключения ошибок при 
изготовлении подписных листов комиссия, организующая выборы или референдум, обязана 
утвердить образец заполнения подписного листа. 

Ко второму чтению законопроекта подготовлен ряд поправок. Депутат Госдумы от 
"Единой России" Дмитрий Вяткин предложил возможность голосовать на выборах и 
референдумах страны по почте и дистанционно. Определять необходимость такого 
проведения голосования будет ЦИК. 

Дмитрий Вяткин отметил, что такое нововведение не будет распространяться на 
всероссийское голосование по Конституции, сообщает РИА Новости. Кроме того, согласно 
поправке, выборы руководителя субъекта России могут отложить в случае, если на 
территории региона, в двух или более его муниципальных образованиях введен режим ЧС 
или повышенной готовности. 

Вести 
 

ЕГЭ снова перенесут, сдавать его будут только поступающие в вузы 
Принято решение о повторном переносе Единого госэкзамена (ЕГЭ) на более поздний 

срок, точные даты утвердит правительство РФ, а формат проведения закрепит Госдума и 
Совет Федерации, сообщает в среду пресс-служба Минпросвещения России. 

"Сроки проведения Единого государственного экзамена в 2020 году будут 
скорректированы и перенесены с 8 июня на более поздний период", - говорится в сообщении 
пресс-службы министерства. 

Окончательные даты начала аттестационной кампании будут названы "в ближайшее 
время", говорится в сообщении. При этом уточняется, что все сроки будут утверждены 
правительством РФ и "закреплены на законодательном уровне Госдумой и Советом 
Федерации в ближайшие дни". 

При этом сдавать ЕГЭ будут только те выпускники, кто собирается поступать в вузы. 
Школьные аттестаты будут выдавать по годовым оценкам. "Формат проведения ЕГЭ в 11-х 
классах будет скорректирован: учащимся, не планирующим поступать в высшие учебные 
заведения, в аттестат могут быть выставлены отметки по итогам года", - отмечают в 
Минпросвещения. 

Кроме того, принято решение полностью отказаться от итоговой аттестации в девятых 
классах школ - Основного госэкзамена (ОГЭ). Если ранее планировалось провести только 
обязательные ОГЭ - русский язык и математику, то теперь решено отказаться и от них. 
Итоговые оценки также будут выставляться на основании годовых. 

INTERFAX.RU 
 

В ПФР рассказали, когда стоит подавать заявки на выплаты на детей 
Подавать заявление на получение выплат семьям с детьми от трех до 15 лет 

включительно лучше с 15 мая. Об этом пишет портал Ura.ru со ссылкой на источник в 
Пенсионном фонде (ПФР). 

"Советую подавать заявку (на получение выплат. — Прим. Ред.) через два дня, так как 
сейчас портал госуслуг перегружен и не работает в полном объеме", — заявил собеседник. 

Ранее президент Владимир Путин раскритиковал работу министерств по оформлению 
выплат на детей, поскольку портал госуслуг не справился с объемом обращений. 
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В Минкомсвязи отметили, что на следующий день после объявления о новых 
мерах поддержки во время эпидемии коронавируса на сайт обратились более 17 миллионов 
пользователей, они подали более двух миллионов заявлений на получение пособия, что в 
десять раз превысило среднюю нагрузку за апрель. 

С 1 июня семьям с детьми от трех до 15 лет включительно должны единоразово 
выплатить по десять тысяч рублей на каждого ребенка, имеющего российское гражданство. 
Для получения выплаты достаточно подать заявление через портал госуслуг, отделение 
Пенсионного фонда или МФЦ. На рассмотрение отводится пять дней. Обратиться за 
выплатой можно до 1 октября. 

РИА Новости 
 

Расходы россиян на маски и перчатки могут превысить траты на ЖКХ 
В регионах цена "антикоронавирусного набора" находится в диапазоне 3,4-5,1 тысячи, 

пишет "Российская газета", ссылающаяся на подсчеты аналитической службы 
международной аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza. 

Эти траты составляют 18 процентов всех потребительских расходов 
среднестатистического россиянина за месяц (а они - около 23 тысяч рублей) и в 2,6 раза 
превышают расходы на ЖКХ (1,58 тысячи). При расчете этих показателей аналитики 
использовали данные Росстата о структуре расходов членов домохозяйств за четвертый 
квартал 2019 года, указывает "РГ". 

В "антикоронавирусный набор" аналитики "положили" одноразовые трехслойные маски, 
латексные перчатки и антисептик. 

Предполагается, что за месяц человек будет расходовать до 90 масок (по четыре маски 
каждый рабочий день, с учетом рекомендаций Роспотребнадзора менять их каждые 2-3 часа, 
и по одной маске в выходной день - для похода в магазин или аптеку). Плюс 48 пар перчаток 
(по две пары в рабочие дни и по одной - в выходные). И, наконец, до пяти флаконов 
санитайзера по 50 мл. При расчетах аналитики учитывали цены на эти товары в интернет-
магазинах. Средняя стоимость каждого из них в регионе вычислялась на основании трех 
самых низких цен, по которым можно приобрести продукцию. Приоритет отдавали местным 
поставщикам. 

Итак, расходы на маски в среднем на одного человека, работающего не в удаленном 
режиме, могут составить 2,63 тысячи рублей в месяц (средняя цена маски по регионам 
составляет 29 рублей). На перчатки - 870 рублей (по 17 рублей пара), а на средства 
дезинфекции - около 570 рублей (по 113 рублей за 50 мл санитайзера). Итого - до 4 тысяч 60 
рублей в месяц. Это в среднем по стране, по версии FinExpertiza. 

Дороже всего, установили аналитики, набор обойдется жителям Краснодарского края, 
где маски, перчатки и санитайзер на месяц стоят около 5,1 тысячи рублей. На втором месте 
Тульская область - 4,96 тысячи. На третьем - Приморский край с 4,91 тысячи. 

Самые дешевые "антикоронавирусные наборы" оказались в Псковской, Новгородской 
областях, Ненецком АО, Магаданской, Амурской областях, Чукотском АО, Еврейской АО, на 
Камчатке, в Чувашии и Ингушетии (3,41-3,47 тысячи рублей). 

Во многих регионах стоимость "антикоронавирусного набора" может занимать 
существенную часть личного бюджета. От 46 процентов в Кабардино-Балкарии до 30 
процентов в Тамбовской, Орловской и Рязанской областях, Ингушетии и Мордовии. 

Также немало регионов, где эти расходы не так уж и обременительны по сравнению с 
домашним бюджетом. От 6 процентов - в Москве до 16 процентов - в Ненецком АО, на 
Чукотке, в Ханты-Мансийском АО и в Красноярском крае. 

Тем временем, регионы продолжают вводить обязательный масочный режим. 
 Финмаркет 

 
Авиаперевозки падают, билеты дорожают 

Авиакомпании поднимают цены на перелеты по России, несмотря на фатальное падение 
спроса. Средняя цена авиабилета по России экономическим классом в одну сторону выросла 
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на 12,3% - с 5,7 тыс. рублей в марте до 6,4 тыс. рублей в апреле, сообщили "Известиям" 
в OneTwoTrip. По данным "Купибилет", билеты туда-обратно в апреле прибавили в цене 
19,7%. 

В сравнении с апрелем прошлого года также наблюдается небольшой рост - по данным 
разных агрегаторов, от 1,8% до 4%. По информации OneTwoTrip, средняя стоимость 
авиабилета в одну сторону на внутренних линиях на данный момент составляет 6650 рублей 
(+2% к прошлому году). Билеты с вылетом 1-8 мая, по данным "Купибилет", подорожали на 
24%. А средний чек на перелет в одну сторону в мае к аналогичному месяцу прошлого года 
вырос на 13%, добавили в "Туту.ру". 

По информации Росстата, в апреле средняя цена полета экономклассом по России в 
расчете на 1000 км пути выросла до 5311,7 рубля - на 5,7% к марту нынешнего года и на 3,7% 
к апрелю прошлого. 

Как сообщил "Известиям" директор по маркетингу OneTwoTrip Алексей Теплов, выросла 
средняя стоимость авиабилетов в апреле из Москвы в некоторые крупные российские города. 
Однако есть и подешевевшие направления - например, из Москвы в Санкт-Петербург (-11%), 
Ростов-на-Дону (-30%), Челябинск (-5%). Снижение средней стоимости перелета в Санкт-
Петербург и Ростов-на-Дону подтвердили также сервисы "Туту.ру", "Купибилет", Biletix. 

Борьба с распространением коронавируса спровоцировала кризис в мировой авиации на 
фоне введенных властями разных стран ограничений на международное сообщение. 

Российские авиакомпании, как и многие зарубежные, оказались в сложной финансовой 
ситуации после закрытия международных рейсов (в РФ остановлены с 27 марта). Из-за 
введенных в российских регионах ограничений на передвижения граждан в апреле рухнул 
спрос также на перелеты внутри страны. 

По данным Росавиации, отечественные авиакомпании за апрель перевезли всего 771,2 
тыс. пассажиров - в 12 раз (или на 92%) меньше, чем за аналогичный период прошлого года. 
Тогда их услугами воспользовались 9,37 млн человек. 

В Ассоциации эксплуатантов воздушного транспорта (объединяет крупнейшие 
российские авиакомпании) прогнозируют, что по итогам года внутренние пассажирские 
авиаперевозки снизятся на 56% - до 31,8 млн человек, а открытия зарубежных направлений в 
ближайшее время не ждут. В результате отечественные авиакомпании до конца мая, по 
подсчетам InfraONE, потеряют 271 млрд рублей выручки. 

 Финмаркет 
 

Две трети россиян тратят больше половины бюджета на еду - исследование 
Расходы на продукты около 70% россиян отнимают более половины их бюджета, 

говорится в исследовании сервиса Работа.ру и ИТ-компании "Эвотор", которые выяснили 
уровень затрат жителей России на питание в период ограничений из-за пандемии. 

В рамках исследования был проведен опрос среди 3,8 тысячи человек старше 18 лет во 
всех регионах России. 

"71% россиян тратят на еду более 50% своего дохода. 30% опрошенных отметили, что 
тратят на еду не менее 50% своего дохода. До 20% заработка расходуют 17% респондентов, 
не менее 80% — 13% участников опроса. 28% тратят на еду практически весь доход, а у 12% 
респондентов нет необходимости рассчитывать затраты на питание", — говорится в 
исследовании, имеющемся в распоряжении РИА Новости. 

В среднем жители России тратят на еду около 32 тысяч рублей. Интересно, что в Санкт-
Петербурге средние затраты на питание чуть больше, чем в Москве: 32,058 тысячи рублей 
против 31,257 тысячи рублей. Мужчины в среднем по стране тратят на еду больше, чем 
женщины: 33,332 тысячи рублей против 31,717 тысячи рублей. 

По данным ИТ-компании "Эвотор", в апреле 2020 года средний чек покупки продуктов 
вырос по сравнению с апрелем 2019 года, при этом россияне стали реже ходить за 
продуктами в несетевые супер- и минимаркеты у дома. Так, средний чек несетевых магазинов 
вырос на 22%, до 331 рубля, а количество покупок (чеков) снизилось на 42%. 

При этом средний чек специализированных продуктовых лавок (овощных, мясных) вырос 
на 13%, до 498 рублей, и само количество покупок в них увеличилось на 4%. По сравнению с 
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прошлым годом россияне в апреле стали больше тратить на некрепкий алкоголь. 
Средний чек магазинов пива вырос на 18%, до 364 рублей, количество покупок — на 9%. В 
алкомаркетах же количество покупок снизилось на 11%, хотя средний чек вырос на 18%, до 
424 рублей. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

России надо наконец-то отреагировать на клевету 
События вокруг эпидемии коронавируса, к сожалению, не прекратили информационную 

войну Запада против России. Россия в этой борьбе часто занимает пассивную позицию, 
ожидая от Запада, что он как-то сам «образумится», вспомнив или совместную борьбу с 
нацизмом (попытки напомнить о встрече на Эльбе), или хотя бы решения Нюрнбергского 
трибунала. 

Может быть, поэтому в России часто остаются незамеченными очевидные разоблачения 
той или иной «информационной атаки» против нее самой. Вот недавний пример. Начиная с 
2017 года в британской прессе появились десятки статей о том, что Россия якобы влияла на 
итоги референдума 2016 года по Брекситу, в результате которого Британия вышла из состава 
ЕС. Влияние это якобы оказывалось через британского бизнесмена Аррона Бэнкса. И вот – 
новости последних дней – Аррон Бэнкс полностью оправдан, National Crime Agency 
(Национальное агентство по расследованию уголовных преступлений в Британии) полностью 
оправдало Бэнкса, не найдя никакого «нелегального финансирования» со стороны России. 

И что же? После десятков, сотен «разоблачительных» статей о «связях Бэнкса с 
Кремлем» в Financial Times, The Guardian все это оказывается ложью, клеветой, великаном 
лжи на тонких ножках фальсификации. И что же, это новость? Нет. Причем не только для 
Британии, но и для России. Между тем очевидно, что при такой безнаказанности за ложь 
фальсификации о России будут продолжаться – это же очевидно.  

Да что там Британия – есть пример фальсификаций покруче и поразветвленнее. Вот уже 
три года, которые кому-то справедливо могут показаться вечностью, Соединенные Штаты 
раскручивают истерию вокруг мнимой опасности российского вмешательства. Эта тема давно 
превалирует в политическом дискурсе США: с пеной у рта патриотически настроенные 
политики и СМИ обличают «атаку русских на западную демократию». Ведущие американские 
журналисты стали знаменосцами этого крестового похода. Желая раздуть скандал своими 
лукавыми выпадами, они не упускают ни единой возможности спровоцировать Дональда 
Трампа на осуждение Владимира Путина, задавая каверзные вопросы при каждой 
совместной пресс-конференции двух президентов. 

Однако спустя два года их псевдопатриотический угар начинает выдыхаться. 
Сенсационные заявления о сговоре Трампа с Россией оказались фактически 
несостоятельными, а назидательное возмущение ярых сторонников концепции «Рашагейт» – 
неискренним или в лучшем случае избирательным, о чем свидетельствуют два факта. 

Во-первых, как только конспирологическая теория о сговоре затрещала по швам, СМИ и 
политики, ранее столь ревностно обличавшие связи своего президента с Россией, быстро 
переключили внимание и направили все возмущение на новую приманку: лейтмотив 
небезызвестного доклада Мюллера, а именно – обвинение Трампа в «препятствовании 
отправлению правосудия» (Obstruction of Justice). 

Новостные агентства потратили массу эфирного времени на детальный разбор данного 
обвинения, но при этом даже не удосужились упомянуть первую часть доклада Мюллера 
(собственно, посвященную российскому вмешательству). Тема предполагаемого 
вмешательства Кремля в выборы вскоре сдала свои позиции в рейтингах политической 
повестки США. Создается впечатление, что Россия была не более чем политическим 
тараном, утратившим релевантность, как только стало очевидно, что конспирологическая 
теория сговора с русскими не пробьет стены осажденной крепости президентства Трампа. 

Во-вторых, «клеветники России» по всему миру (подобные американским Биллу Мару, 
Стивену Кольберу, Рэйчел Мэддоу и прочим), которые с 2016 года так самозабвенно 
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изобличали «вмешательство» русских, как и все прочие «блюстители» интересов Америки, 
умышленно упускают из виду другие, куда более явные случаи иностранного вмешательства 
в выборы США. 

Возьмем, к примеру, в значительной степени проигнорированное вмешательство 
Украины в избирательную кампанию 2016 года на стороне штаба Клинтон, получившее 
огласку через год после выборов. Так, Politico отмечает: «украинские чиновники пытались 
помочь Хиллари Клинтон, распространяя документы, способные нанести репутационный 
ущерб команде штаба Трампа». 

Стоит заметить, что вмешательство Украины оказало ощутимое влияние на 
президентскую гонку, о чем свидетельствует отставка Пола Манафорта с поста руководителя 
избирательной кампании Трампа, вызванная распространением слухов о якобы тесной связи 
его штаба с Россией. Этот факт, однако, не был удостоен ни отдельного расследования, ни в 
принципе какой-либо реакции со стороны Вашингтона. 

Аналогичным образом в конце 2018 года газета The New York Times опубликовала 
статью о манипуляции выборами, источник которой находился внутри самой Америки. Хотя 
данная статья по всем признакам могла и должна была стать сенсацией и вызвать фурор, 
сопоставимый со шквалом возмущения от мнимого российского «вмешательства», история 
так и не вызвала особого интереса в журналистских и политических кругах. 

Тем временем The New York Times выяснила, что компания New Knowledge, работающая 
в сфере кибербезопасности и связанная с Демократической партией, «разработала сложную 
схему, направленную на создание фейковых российских аккаунтов в Twitter и Facebook, роль 
которых заключалась в том, чтобы создать впечатление, будто Кремль пытается подорвать 
репутацию Дага Джонса, кандидата в сенат от Демократической партии». На самом же деле, 
разумеется, псевдоаккаунты действовали из самих Соединенных Штатов. Эта кампания по 
дезинформации, якобы затеянная консерваторами штата Алабама, была призвана посеять 
новые подозрения в адрес России и в конечном счете заставить национальные СМИ 
поверить, что кампания республиканца Роя Мура в значительной мере поддерживалась 
Москвой. 

Кстати говоря, так называемая российская фабрика троллей (связь ее с Кремлем так и 
не была доказана), на которую часто ссылаются как на ключевой инструмент вмешательства 
России в выборы, потратила на рекламу в соцсетях, якобы для воздействия на американских 
избирателей, всего около 51 тысячи долларов. New Knowledge, для сравнения, потратила в 
два раза больше – целых 100 тысяч долларов – на гонку внутри лишь одного штата Алабама. 
Кампания, которая в итоге привела к поражению лидирующего кандидата-республиканца и 
избранию первого с 1997 года демократа на место в сенате США от Алабамы. 

Ну и кто, по-вашему, действительно вмешивался в выборы? Получается, что Россия – 
единственная страна, которой вменяют в вину попытки оказать влияние на американскую 
политику. Никто, например, не упоминает о влиянии Израиля, который в 2017 году потратил 
43 миллиона долларов на лоббистскую деятельность в США. Кроме того, никакой критике или 
санкциям не подвергается Украина за свое вмешательство и поддержку кампании госпожи 
Клинтон в 2016 году. Также практически отсутствует возмущение по поводу манипуляций со 
стороны New Knowledge на выборах в сенат от штата Алабама в 2017 году, хотя их метод 
идентичен предполагаемому методу вмешательства Москвы. 

О многом говорит безразличие со стороны американского политического истеблишмента 
к другим случаям иностранного влияния или вмешательства в выборы. Тот факт, что 
иностранное вмешательство вызывает у американских СМИ гнев только в том случае, если 
оно исходит из России, свидетельствует о том, насколько лицемерным и избирательным 
является этот гнев. 

Если вы возмущены российским вмешательством в американские выборы, то логично 
предположить, что вас возмутит и украинское вмешательство. Если вы считаете, что 
российское Агентство интернет-исследований должно быть привлечено к ответственности за 
свою кампанию в социальных сетях, то, по логике, вы должны желать того же и для New 
Knowledge.  
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Либо проблема иностранного вмешательства в выборы существует, либо 
нет. Либо возмущение и санкции должны следовать во всех случаях без исключения, либо не 
следовать вовсе. Решать данный вопрос должны сообща ведущие представители СМИ, 
политики и американский народ. Однако, учитывая их полное безразличие к вышеупомянутым 
примерам вмешательства, логично предположить, что проблемы в этом они все-таки не 
видят. 

К сожалению, по мере того как мы приближаемся к президентским выборам 2020 года, у 
американских медиаэлит все меньше и меньше желания как-то менять свои обкатанные 
бизнес-схемы. Причины этого весьма очевидны. Так, например, начиная с 2016 года выросла 
на 19% прибыль телевизионных передач, при том, что от 19% до 32% эфира крупнейших 
новостных каналов США составляют «сенсационные» русофобские истории.  

Демонизация России также оказалась весьма выгодным делом для американских 
политиков в контексте борьбы со своими оппонентами внутри страны. В особенности этим 
грешат демократы, во всех смертных грехах обвиняя республиканского «президента – 
марионетку Кремля». 

Единственный способ для Москвы восстановить свое доброе имя – открыто осудить 
лицемерие американского политического истеблишмента. А затем Россия должна наконец 
начать играть по тем же правилам, что и другие страны, стремящиеся получить влияние в 
Соединенных Штатах. Эта игра, справедливо нареченная старейшим американским спортом, 
называется лоббизм. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.05.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,58  ▲ 0, 15 

EUR 79,78  ▲ 0, 34 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


